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金元足球步向終點金元足球步向終點 回歸基本抓青訓回歸基本抓青訓

■■ 張永海張永海（（持旗者持旗者））揮舞印有揮舞印有
「「遼小虎遼小虎」」字樣的旗幟字樣的旗幟。。新華社新華社

■■大連大連UU88的小球員在訓練中的小球員在訓練中。。 新華社新華社

■■國家體育總局副局長李穎川國家體育總局副局長李穎川。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 黎永淦）國足昨進
行了結束集訓前最後一場熱身賽，憑藉董學
升梅開二度，以4：0大破上海申花，主帥
李鐵上任後4場熱身賽均錄得全勝。
為備戰下半年展開的世界盃亞洲區外圍

賽，國足把握中超開季前進行為期16日的
集訓。昨日假上海厚湃爾體育公園閉門約戰
申花。相比起日前4：1大勝上海上港的友
誼賽，國足昨日正選陣容有8個位置相同，
防線則依然由王燊超、張琳芃、李昂及唐淼
組成，估計他們已成為主帥李鐵目前心目中

的主力；而把守大門的責任則落在顏駿凌身
上。
跟前任主教練納比相比，李鐵在左後衛
位置選擇了王燊超，而非以前的李磊，現時
後者已淪為國足的第三選擇。除了具備出色
的傳中能力，內切射門也是王燊超的殺手
鐧。身為後衛的他上季共為上港取得5個入
球，入球數字十分驚人。
中前場方面，李鐵則起用了吳曦、韋世
豪、金敬道、張稀哲、譚龍及歸化射手艾克
森。上半場雙方埋門機會不多，以0：0互

交白卷。換邊後國足換走譚龍、
張稀哲、金敬道。
開場早段即由後備上陣的董學

升打破僵局，之後再由另一位入
替的劉雲擴大比分。隨後國足再
獲兩次12碼機會，結果由艾克森
錦上添花，以及董學升梅開二
度，鎖定4：0大捷，取得熱身賽2
連勝，也令李鐵保持上任後4場友
賽全勝紀錄。

遼寧足球曾經在內地球壇有着無可比擬的輝煌戰績，1990年
亞俱盃（亞冠盃前身）封王成為首支在亞洲賽奪冠的中國

球會，遼寧代表隊在全運會十奪金牌，在2009年公佈的亞洲世
紀最佳球隊排名中，當時的遼寧宏運更是唯一躋身前十的中國代
表。可惜自中超取代甲A正式走進全職時代後，經營不善導致遼
足成績每況愈下，2017年降班後便再無力「衝超」，更因欠薪而
被中國足協取消來季中甲參賽資格。
遼寧曾是中國球壇著名的「兵工廠」，鄭智及肇俊哲均是遼足

青訓出身，今次在職業球壇的挫折亦令遼足決心回歸基本，由青
訓開始做起。遼寧瀋陽市足球隊U13教練張永海表示，目前球隊
不僅有U19及U17代表，在9至15歲各個年齡層更都有梯隊，現
時發展已日趨成熟，正計劃加大各支梯隊的規模，相信5年內可
令遼寧足球重現輝煌。

逾千球員 配備堪比成年隊
而在大連球會負責青訓工作的張耀坤表示，目前青訓體系已達
過千名球員的規模，無論硬件及軟件亦不能同日而語：「現在的
青訓，球員有專車接送，更有充足的燈光設備及室內球場，教練
團隊中有來自國外的青訓專家、技術分析及體能教練，配備堪比
成年隊。」
張耀坤認為遼寧足球在15、16歲的層面十分有競爭力，已有

球隊在全國比賽中奪冠並有球員入選國少隊，比起只將資源投放
在職業足球，體教融合的足球之路更能打好遼寧足球的基礎。
遼寧省體育局亦對青訓新藍圖大力支持，反映今後足球發展項

目將以青訓為重點，以瀋陽及大連為支點振興遼寧足球，相信在
不久的將來，新一批「遼小虎」勢將活躍於中國球壇。

近日，東京奧運會官網刊登了對中國花樣游泳隊
的報道。文中指出，面對東京奧運會延期的事實，
已經調整好心態的中國花泳隊期待利用延期帶來的
機遇，不斷打磨自己，將會力爭在東京奧運會賽場
再次改變獎牌的成色。
中國花樣游泳隊在奧運會歷史上共贏得過5枚獎
牌，3銀2銅。如今，正當全隊全力衝刺東京奧運
會，期待更上一層樓時，新冠疫情的全球爆發導致
奧運會延期一年舉行。這一史無前例的變故給中國

花泳隊員的備戰心態造成了不小的衝擊。
教練張曉歡主張用積極的心態去面對奧運延期的

事實，要一分為二的看問題：「其實奧運延期帶來
很多挑戰，但同時也帶來很多機遇。對於年輕運動
員來講，有時間去惡補她們的短板，增強她們的體
能，我覺得，我們要看到好的一面。」
花樣游泳是追求美感的運動，運動員在水中翩翩

起舞營造美感是需要過硬的身體素質為依託的。正
因如此，利用多出來的備戰時間，中國花泳隊在現

階段主抓體能，為下一步計劃的實施打下基礎。
精心編排，嚴苛打磨，中國花泳在為備戰東京奧

運會努力着。她們用積極的態度面對延期，將愛國
情懷融入比賽動作，讓自己的表演更有感染力，以
期實現對於奧運冠軍的憧憬。
隊員咼俐表示：「我們肯定是想要拿奧運會冠

軍。其實我們從小的夢想就是這樣，希望有一天可
以站在奧運會的冠軍領獎台上，我們也一直以這個
為目標來鞭策自己每一天的訓練。」 ■中新網

香港文匯報訊（記者 郭正謙）不僅歐洲球

壇，內地足球發展在疫情之下亦受到嚴重打

擊，中國三個級別的聯賽一共有16間球會主動

退出或被取消資格，當中包括曾叱咤一時的遼

寧足球俱樂部。近年浮沉在職業球壇的遼寧足

球決定回歸基本，大力發展青訓並已初見成

效，在「金元足球」時代走向終點下，遼足的

青訓新藍圖或會成為其他球隊的仿效對象。

國足四蛋大破申花
「鐵」帥上任全勝

中國花泳期待東京奧運更進一步中國花泳期待東京奧運更進一步

當地時間25日，効力西甲球隊愛
斯賓奴的中國前鋒武磊在微博上與
球迷進行了互動。其間他談到目前
身體已經完全恢復，並且堅信球隊
一定不會降級。
對於自己毅然留洋、遠赴五大聯
賽的決定，武磊表示，如果在職業
生涯中沒有去最高水平的地方體驗
感受，那將留下遺憾。
從初到西班牙的語言不通，到現

在球隊可能面臨降級的風險，面對
這些困難，武磊表示既然選擇了就
不後悔，來之前已經做了最壞的打

算，現在很享受留洋生涯。對於愛
斯賓奴目前處在積分榜末尾的局
面，武磊表示球隊一定能夠保級。
此前武磊曾確診新冠肺炎，對於

球迷們關心的「訓練中會不會有什
麼影響」，武磊表示，「一切都恢
復正常啦，不會有什麼影響的。」
有網友突發奇想，認為武磊憑借

速度優勢以及在西甲練就的對抗和
防守意識，能在國家隊踢邊後衛。對
此，武磊回應道：「其實都說我速度
快，我速度真不快，我其實就是比別
人先跑那麼0.1秒。」 ■中新網

■■武磊武磊（（紅衫紅衫））已如常出席球隊訓練已如常出席球隊訓練。。 微博圖片微博圖片

■■ 中國花泳隊隊員黃雪辰中國花泳隊隊員黃雪辰//孫文孫文
雁雁（（右右））在訓練中在訓練中。。 資料圖片資料圖片

■■ 中國花樣游中國花樣游
泳隊去年在一次泳隊去年在一次
訓練後合影訓練後合影。。

資料圖片資料圖片

武磊與球迷互動
身體已恢復

■■ 鄭智鄭智（（左左））及肇俊哲均及肇俊哲均
是遼足青訓出身是遼足青訓出身。。資料圖片資料圖片

■■董學升為國足梅開二度董學升為國足梅開二度。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）突如其來的新冠
疫情令中超和CBA聯賽陷入停擺。數以億計的球迷高度
關注兩大聯賽何時可以恢復。全國政協委員、國家體育總
局副局長李穎川向香港文匯報記者透露，正準備拿出相關
復賽方案，但兩大賽事若復賽，首先要堅持防控優先原
則，必須要確保安全。他說，若情況允許，CBA將於10
月前完成本賽季剩餘比賽。
據介紹，此前CBA和中超聯賽採用主客場制，在多個

城市舉行，而要恢復重啟賽事可能就要遵守幾個原則採取
一些新措施：比如，要嚴格按照防控疫情要求調整賽制，
由主客場制改為賽會制；再如，要縮短賽期，在50天或
60天之內完成剩餘的比賽；另外，比賽場館和相關飯店要
集中封閉，而且應集中在一個城市或者兩個城市進行比賽
等。
李穎川表示，疫情防控之下，在場館裡舉行的賽事，應
符合一個原則，即是現場零觀眾的空場比賽。同時，還要
採取一些防控措施，比如核酸檢測、體溫測量、場館消毒
等。

東奧延期為老運動員帶來考驗
對於東京奧運會被迫要延遲到明年舉行，李穎川坦言，

延期會對乒乓球、羽毛球、跳水、舉重、體操等中國傳統
優勢項目的一些年齡偏大的選手，比如乒乓球的幾個主力
運動員，明年都會超過30歲，再加上傷病等，這些都會
對老運動員帶來考驗；再如，一些舉重運動員，雖然現在
成績很好，但也面臨着一年後年齡偏大的挑戰。但他強
調，中國代表團的參賽目標沒有改變，我們肯定還是要爭
取成績再靠前，爭取拿出最好的成績：「我們的目標是爭
取賽風、賽紀的好成績，爭取我們中國代表團的最好成
績。」

CBA中超擬復賽方案
堅持防控優先


